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Programma del Club   

GIOVEDI’ 13 DICEMBRE 2018 

Ore 19.30 – Palazzo Bovara 

Corso Venezia, 51 - Milano 

 
FESTA DEGLI AUGURI 

 
 

GIOVEDI’ 17 GENNAIO 2019 

Ore 18.30 – Consiglio Direttivo 

Ore 19.45 – Conviviale 

NH President - Largo Augusto- Milano 

 

 
PRENOTAZIONI ENTRO 11 GENNAIO 2019 

INTERCLUB DEL GRUPPO MILANO 6 

 

RELATORE: ING. FABIO ALTITONANTE, 

SOTTOSEGRETARIO REGIONE LOMBARDIA CON DELEGA 

ALLA RIGENERAZIONE E SVILUPPO AREA EXPO 

TITOLO: IL PROGETTO DI RILANCIO PER LA 

VALORIZZAZIONE, TRASFORMAZIONE E 

INNOVAZIONE DELL’EX AREA EXPO2015 

GIOVEDI’ 24 GENNAIO 2019 

Ore 20.00 – Corsia del Giardino 

Via Manzoni, 16 – Milano 

(location da confermare) 

 

CONVIVIALE SERALE 

 

INCONTRO TRA AMICI DEL CLUB SUL TEMA DELLA 

SERATA: PASSATO E FUTURO DEL CLUB MILANO SAN 

SIRO: ESPERIENZE E PROSPETTIVE. 

GIOVEDI’ 31 GENNAIO 2019 

Ore 19.30 Aperitivo 

Ca’Puccino – Piazza Diaz 5 – MI 

Ore 21.00 Visita Palazzo Reale 

VISITA GUIDATA ALLA MOSTRA: PICASSO E LA 

METAMORFOSI 

 

PRENOTAZIONI ENTRO IL 28 GENNAIO 2018 

(GRUPPO DA 28 PERSONE) 

 

Ricordiamo ai soci che nel caso di conferma di prenotazione non disdettata in tempo (quando possibile e 

previsto), l’eventuale maggior costo di partecipazione del socio, rispetto al costo della normale conviviale e 

l’intero costo di eventuali ospiti, se addebitato al Club, verrà attribuito al socio.   
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LA NOSTRA RIUNIONE DEL 22 NOVEMBRE 2018 

VISITA ALL’AZIENDA L’ANTICA ARDEGNA DI SORAGNA (PR) - OSPITI DELL’ACCADEMIA ITALIANA DELLA 

CUCINA  
 

Relazione 

     

Una piacevolissima serata quella di giovedì 22 novembre, in 

trasferta a Soragna nel parmense.  

Giunti presso l’azienda Antica Ardegna, nel cuore della 

”Bassa”, siamo stati ricevuti, con la  proverbiale  espansiva 

accoglienza emiliana, dai membri dell’Accademia Italiana 

della Cucina di Soragna. 

L’Accademia Italiana della Cucina è nata naturalmente a 

tavola, quando un gruppo di amici, riuniti a cena il 29 luglio 

del 1953 presso l’Hotel Dina di Milano, ascoltarono e 

condivisero l'idea che Orio Vergani perseguiva da tempo: 

quella di fondare un'Accademia col compito di salvaguardare, 

insieme alle tradizioni della cucina italiana, la cultura della 

civiltà della tavola, espressione viva e attiva dell'intero Paese. 

 

 

 

 

Il critico enogastronomico Andrea Grignaffini, 

presidente della delegazione dell’Accademia di 

Parma Bassa Parmense,  ci presenta il proprietario 

dell’azienda, il sig. Massimo Pezzani, che subito ci 

invita ad assaggiare alcune sue specialità di 

salumi: salami, pancette, culatelli…. 

L’assaggio è accompagnato dall’interessante 

spiegazione di Andrea Grignaffini circa l’origine 

della carne, il trattamento a cui viene sottoposta 

per ottenere le diverse tipologie di salumi.  Ora, appagato 

momentaneamente il 

palato, siamo pronti per 

il tour in azienda, una 

visita che ci fa 

apprezzare ancora di più 

i prodotti “made in 

Italy”, l’esperienza, la 

competenza, e anche la 

voglia di innovazione e 

di sperimentazione che 

sta dietro l’operato dei 

nostri imprenditori 

agricoli. 



BOLLETTINO n. 11 del 22 novembre 2018 

 

3 

Ed eccoci a tavola, tutti insieme come in una conviviale tra amici di vecchia data. Uno dopo l’altro ci 

vengono serviti i prodotti di nicchia dell’Azienda, il tutto accompagnato da “torta fritta” e ottimo 

Lambrusco. Il nostro relatore ci conduce nella degustazione dei salumi proposti, come farebbe un 

enologo, portandoci a coinvolgere tutti i cinque sensi per arrivare a gustare appieno questi prodotti 

d’eccellenza. 

Al termine i ringraziamenti ai nostri ospiti sottolineati con un caloroso applauso, lo scambio di doni 

e guidoncini e poi viaggio di rientro….a ora un po’ tarda. 

Hanno partecipato a questa piacevole ed insolita conviviale: il Presidente Giuseppina Alessandro, 

Alberto e Sonia Cadirola, Andrea Di Cola, Gennaro Di Noia, Massimo Sarli, Stefania Tadini, Nicoletta 

Travaglini. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                      

 

LA NOSTRA RIUNIONE DEL 1° DICEMBRE 2018 

 

FESTA DEGLI AUGURI DEL DISTRETTO 2041 
 

Presso il Centro Filologico di via Clerici, nell’elegante Sala Liberty, per la prima volta, è stata 

organizzata una piacevole serata che ha coinvolto tutti i club del Distretto 2041 allo scopo non 

solamente di scambiarsi gli auguri per le imminenti festività natalizie, ma anche e soprattutto per 

raccogliere fondi a favore del progetto PolioPlus. 

La serata è stata animata dalla musica e dalla possibilità di partecipare a semplici ma divertenti giochi 

di abilità. 

Per il Rotary Club Milano San Siro erano presenti: il Governatore Franz Müller con due ospiti, il 

presidente Giuseppina Alessandro, il Vice presidente Carlo Grassi, Michele e Monica Milani, Giorgia 

Rossetto. 

INTERMEZZO CON GUARESCHI 

Da Giovannino Guareschi (1908-1968), “Don Camillo”, Ed. BUR, Milano, 2018 

 

 

Il fiume scorreva placido e lento, lì a due passi, sotto l’argine, ed era anch’esso una poesia: 

una poesia cominciata quando era cominciato il mondo e che ancora continuava. 
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LA NOSTRA RIUNIONE DEL 6 DICEMBRE 2018 

ASSEMBLEA DEL CLUB PER L’ELEZIONE DEL PRESIDENTE 2020-2021 E DEI MEMBRI DEL CONSIGLIO 

DIRETTIVO - PRESIDENZA ALBERTO COGLIA – 2019-2020 

LETTURA DELLA LETTERA DEL GOVERNATORE INVIATA IN SEGUITO ALLA VISITA DELL' 8 NOV. 

 ESAME E DISCUSSIONE SU ALCUNI ASPETTI E SUGGERIMENTI SOTTOPOSTI DAL GOVERNATORE AL CLUB. 

 

 
… è un club speciale, 

     ma non è solo un club... 

                          Josè Mourinho 

 

Ancora una volta il San Siro ha colto l'occasione di riunirsi, nel primo meriggio di una eccezionale e 

luminosa giornata decembrina, presso il “verdiano” Grand Hotel et de Milan, per l'assemblea del Club 

dedicata all'elezione del presidente per il 2020-2021, nonché del Consiglio Direttivo del 2019-2020. 

Non particolarmente numerosi i soci presenti, ma tutti veri e sinceri rotariani e amici. Una riunione in 

famiglia: ad ospitarci, la sontuosa e luminosa sala dei “papiers paintes” e un sobrio ma appetitoso 

brunch, come dire: arte, luce e... rinfresco. Al levar delle mense, Giuseppina, la nostra presidente, 

esordisce anticipandoci la prossima “festa degli auguri” condivisa con gli amici del R.C. Milano Porta 

Vittoria; seguono notizie dal Distretto e varie. Poi la parola a Milani, nominato scrutatore dei voti 

pervenuti per l'elezione dei consiglieri destinati al prossimo anno e del Presidente del San Siro per il 

successivo 2020-2021: eletta a presiederci, con l'80% dei voti, la socia Nicoletta Travaglini, assente 

per impegni ma approvata e accolta con un collettivo e caloroso applauso. Di seguito, una breve ma 

dettagliata relazione del nostro Milani, dedicata alla situazione dell’effettivo del Club, che risulta, ed 

è, soddisfacente, se pur migliorabile, si intende, specie se paragonata ad altri Club. Deliberata a suo 

tempo e condivisa, l'abolizione del contributo richiesto ai nuovi soci provenienti dal Rotaract e la 

propensione ad accogliere soci nuovi e, al caso, anche l'eventuale associazione con un Club milanese. 

In prosieguo della riunione, è stata data ai soci presenti la possibilità di esternare i loro pareri e le loro 

raccomandazioni concernenti la vita e gli impegni del Club. Si sono susseguiti, con interessanti e validi 

appunti, suggerimenti e proposte di vari soci. Per rompere il ghiaccio, Pojaghi, con consigli e 

suggerimenti per le nostre attività e progetti; poi, un invito al Distretto a contenere i suoi interventi, 

nonché a condividere valide proposte e raccomandazioni per promuovere, invece, i progetti e le attività 

dei Club. Di seguito: Fici e Olah, con loro condivisibili opinioni, rilievi e suggerimenti, dedicati ad un 

effettivo e reale impegno, anche di tutti i soci, a favore delle attività e dei progetti del Club. Poi, altre 

proposte e alcuni appunti, formulati da Franchini, Chisari e Pagamici. Di seguito, e con l'occasione, un 

altro socio ha avanzato la proposta di prevedere nei nostri “bollettini” una “rubrica” dedicata a riportare 

i suggerimenti e consigli trasmessi dai soci, intitolandola, ad esempio “La voce dei soci”. La 

discussione, i suggerimenti e le opinioni dei soci presenti, si sono quindi susseguiti, finché la Presidente 

Alessandro è intervenuta a segnalarci l'ora assai inoltrata e la necessità di concludere la riunione e le, 

peraltro assai utili, proposte e pareri, chiudendo con un collettivo applauso le discussioni e il dibattito. 

                                                                                                                                             

                                                                                                                                                      GTM 

 

 

 

 

 

  

INTERMEZZO CON LA LEGGE DI MURPHY 

da “La legge di Murphy”, di A. Bloch, Longanesi, MI, 1988, pag. 98 

 

Ci sono quattro tipi di persone: quelli che stanno zitti e non fanno niente, quelli che parlano 

dello star zitti e non far niente, quelli che fanno qualcosa, e quelli che parlano del far qualcosa. 
                                                                                                                                           Distinzione di Runamok 
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Le presenze  

SOCIO P Tot. SOCIO P Tot SOCIO P 
Tot

. 

ALESSANDRO GIUSEPPINA P 11 FICI ETTORE P 7 POJAGHI ALBERTO P 5 

AMABILE GIULIANO  4 FRANCHINI M. ANTONELLA P 9 POLA ELISABETTA   0 

AMIGHETTI GIADA  0 GRASSI CARLO r 3 POLVERINO GIUSEPPE (cong.)  0 

BONTEMPI ANGELO P 5 GRILLO AUGUSTO  0 REVELLI MATTIA  2 

BARBERI MAURO as 2 LEDDA CLAUDIO (cong.)  0 RINALDI LUIGI P 7 

CADIROLA ALBERTO r 6 MAZZANI GIANFRANCO  0 ROSETTA PIETRO  2 

CAIMI FRANCO  2 MICHAILIDIS GEORGIOS  3 ROSSSETTO GIORGIA r 2 

CHISARI AGOSTINO P 6 MILANI MICHELE P 3 SARLI MASSIMO r 10 

COGLIA ALBERTO P 6 MÜLLER FRANZ R 11 SCARAMUZZA ELIO as 5 

COLAIANNI FRANCESCO  3 MUSOLINO MONICA  0 SIRONI CLAUDIO P 3 

COMUZZI PAOLO  4 NARDI ENZO  3 SISTI ENRICO  0 

CUZZOLIN LUIGI  0 OLAH EVA P 4 TADINI STEFANIA P 8 

DE FRANCESCO FRANCO P 6 PAGAMICI ANTONIO P 7 TANZI MIRA GIULIO P 4 

DENTICE PIERGIULIO  0 PAGAMICI DARIA as 2 TRAVAGLINI NICOLETTA r 5 

DELLE PIANE GUIDO  0 PANTANO MARIO (cong.)  0 VACCANI ANDREA  0 

DI COLA ANDREA P 8 PASSALER LUCIANO  5 VILLA CARLA  1 

DI NOIA GENNARO r 5 PIOZZI ELENA  2    

P=presenza AS= assenza segnalata; R=recupero conviviale 

 

 

 

Notizie dal Club e dal Distretto  

COMPLEANNI DI DICEMBRE:  
Alberto Pojaghi 2; Guido Delle Piane 6; Giulio Tanzi Mira 19; Franz Müller 22;  

Francesco Colaianni 27 
 

 

 

                                                                                 CONVIVIALE NATALIZIA 
 
Si informa che la conviviale natalizia si terrà giovedì 13 dicembre a partire dalle ore 19:30 presso 

Palazzo Bovara in Corso Venezia 51 – Milano e sarà allietata da un accompagnamento musicale. 

Quest’anno la lotteria sarà organizzata con una piccola variazione che richiederà il contributo di tutti 

i soci. 

Ciascun socio è invitato a portare con se un pacchetto dono in confezione anonima, contenente un 

piccolo omaggio da scambiare come segno di amicizia tra tutti i soci. 

Tutti i doni raccolti saranno oggetto della lotteria serale; il ricavato verrà destinato al R.C. Belluno con 

il quale, congiuntamente ad altri club italiani, organizzeremo una raccolta di beni essenziali a sostegno 

di alcuni comuni bellunesi colpiti gravemente dall’alluvione del 4 Novembre.  

 
 

I NOSTRI PROGETTI 

INAUGURAZIONE 3° ANNO  DEL PROGETTO “DONA LA MAGIA DEL CINEMA AI BAMBINI” 

Martedì 27 novembre è stato inaugurato il 3° Anno del progetto “Dona la magia del Cinema ai 

Bambini”, un cineforum costruito in una sala attigua alle camere di degenza del reparto materno 

infantile dell’ospedale Niguarda per i piccoli ricoverati dell’ospedale.  

 Il progetto prevede la proiezione di un film settimanale a cura di un volontario rotariano o Abio, con 

la spiegazione iniziale dei contenuti e dei significati della proiezione. 
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Si tratta di un progetto che ha utilizzato le professionalità dei Rotariani in fase di progettazione e 

realizzazione in fase di progettazione ed attrezzaggio della sala, ed utilizza la presenza attiva di altri 

Rotariani durante le proiezioni, appartenenti a tre club diversi, Il San Siro, il Precotto San Michele ed 

il Digital, secondo i dettami dello spirito rotariano. Al progetto è stata data anche una forte valenza 

comunicativa verso l’esterno, grazie alla cartellonistica Stradale in punti a grande visibilità di Milano, 

che accompagna il progetto con esposizioni in vari periodi dell’anno.  

All’inaugurazione, avvenuta alla presenza del Direttore del Dipartimento Materno Infantile 

dell’ospedale Niguarda, Costantino De Giacomo, sono intervenuti oltre al nostro Presidente, anche 

Chiara Pontonio, presidente del Precotto San Michele e Pierluigi Gatti, presidente del Digital e molti 

soci dei club partecipanti. 

Grande apprezzamento è stato espresso da Costantino De Giacomo, che ha sottolineata l’efficacia, 

l’utilità e la continuità dei progetti Rotariani all’ospedale Niguarda, che si susseguono da diversi anni. 

 
CASA FAMIGLIA ISTITUTO DEI CIECHI: SOSTEGNO ALLA TERZA ETÀ  
Il service promosso presso la Casa Famiglia, che consiste nell'accompagnare gli anziani non vedenti 

o ipovedenti ospiti dell’istituto, nell’assistere a una proiezione di un film, partito con il primo 

appuntamento nella prima domenica di ottobre prosegue con l’impegno di altri soci del Club. 

La socia Stefania Tadini ha partecipato all’incontro di domenica 4 novembre. Nicoletta Travaglini 

all’incontro del 2 dicembre. 

I prossimi appuntamenti sono fissati nelle prime domeniche di ciascun mese. Auspichiamo che i soci 

possano trovare due ore pomeridiane da dedicare a queste persone partecipando attivamente al 

service. 

 
PROGETTO SPRECO ALIMENTARE 
Il responsabile del progetto, Agostino Chisari, informa che il progetto “Spreco Alimentare” procede 

a passo spedito. I club partner dell'iniziativa (Brera, Cordusio, Europa, Giardini) hanno contribuito 

attivamente al progetto, con la partecipazione di loro soci che si sono recati presso le scuole indicate. 

Ad oggi il team degli aderenti del San Siro è formato solo da Giuseppina Alessandro e Agostino 

Chisari, ma le classi saranno molto numerose, ed è necessario avviare in tempi brevi la 

programmazione degli incontri con le stesse. In quest'ottica, nel ruolo di delegato al progetto per il 

nostro club, Agostino Chisari sollecita ulteriori adesioni da parte dei soci, che consentano di gestire al 

meglio il notevole impegno che ci attende. Ogni nuovo contributo sarà particolarmente gradito. 

 
CAMPAGNA PUBBLICITARIA 
La Commissione Pubblica Immagine informa che da lunedì 12 novembre, per 15 giorni, sono stati 

esposti per le vie di Milano i nuovi manifesti pubblicitari sul progetto “Orti nelle scuole” con la 

pubblicazione del Concorso legato la progetto. 


